
CONSEMAC

Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de Janeiro

Câmara Setorial Permanente - Fundo de Conservação ambiental 

Ata de reunião de Janeiro de 2013.

DATA: 15/01/2013
LOCAL: SALA DO CONSEMAC
PRESENTES:
CONSEMAC - WILLIAM VILAR
SENGE/R J - MARCO ANTONIO BARBOSA
ASSAERJ - HELCIO MAIA
CRQ3 - JORGE FLEMING
COMLURB - MAURO VANDERLEI
SMAC- MARIA LUCIA VILANOVASANTOS
CONVIDADOS:
VERA OLIVEIRA - SMAC/CMA
CARLOS GUSTAVO – COHIDRA
JULIO CESAR JUCÁ DOS SANTOS/ACQUA CONSULTING
AUSENCIAS JUSTIFICADAS:
INVERDE - CECÍLIA HERZOG
FALTAS                
ABES – BENVINDO
SMO – MORVAN NOBRE
CMRJ - JOÃO PAULO CENTELHAS

PAUTA
1)  LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR.

     Em abertura aos trabalhos, foi procedida a leitura da Ata anterior, a qual foi aprovada por
todos os presentes.

2)  ANÁLISE  DO   RELATÓRIO  DE  ACOMPANHAMENTO  DOS  PROJETOS
FINANCIADOS PELO FCA.

     Dando sequência aos trabalhos, a Sra. Maria Lucia Vilanova apresentou o Relatório de
acompanhamento dos projetos financiados do mês de Janeiro de 2013, referente sua
posição em 31.12.2012,  o  qual  após ter  sido  analisado,  constatou-se  não ter  havido
nenhuma mudança significativa à posição de 30.11.2012. O Sr. Coordenador solicitou o
agendamento para apresentação do Projeto Monitoramento da Lagoa Rodrigo de Freitas
para reunião de para Fev/2013 e do Projeto Rio Verde – Reflorestamento da Serra de
Bangu,  Serra  de  Barata,  Serra  do  Lameirão  e  Serra  do  Engenho  para  os  meses
subsequentes.. 

3) APLICAÇÃO  DOS  RECURSOS  DO  FUNDO  DE  CONSERVAÇÃO  AMBIENTAL  –
posição em 30.11.2012.

Em seguimento aos trabalhos, a Sra. Maria Lucia Vilanova apresentou o Relatório em
questão referente ao mês de Dezembro de 2012 para análise dos membros da Câmara,
tendo a mesma explicada que o relatório era provisório, face o mês de dezembro não
ter sido fechado, o que pode ocasionar alterações nos números apresentados. Desta



forma, ficou acordado que se deve aguardar a apresentação do Relatório devidamente
finalizado para que se possa formar opinião. 

4) FIXAÇÃO DE PERCENTUAL DE REPASSE DOS RECURSOS DO ROYALTIES AO
FUNDO DE CONSERVAÇÃO AMBIENTAL.

Quanto ao agendamento de reunião com a Deputada Aspásia Camargo para fazer a
interlocução  com  o  Paulo  Messina  sobre  o  Projeto  de  fixação  de  percentual  de
aplicação dos recursos dos Royalties  no FCA,  o Sr.  Helcio  Maia  que já  foi  feito  a
solicitação do aludido agendamento, o qual, face às festas de fim de ano, o mesmo
deve acontecer nesse mês.

5)  REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO DO FUNDO DE CONSERVAÇÃO AMBIENTAL 
Orientada a verificar junto ao Presidente do Grupo de trabalho criado com a finalidade
de estudar a legislação, bem como as respectivas fontes de e execução orçamentária
dos fundos municipais, a Sra. Maria Lucia apurou que o resultado do trabalho do Grupo
de Trabalho foi entregue ao Prefeito o qual o está analisando. 

6)   INDICAÇÃO  PARA  NOMEAÇÃO  DA  CÂMARA  DO  FCA  COMO  MEMBRO  DO
COMISSÃO GESTORA DO FCA

         A Maria Lucia informou que o assunto retornou a pauta com o Prefeito, o qual deu
andamento ao processo o enviando a Comissão Gestora do FCA para opinar sobre o
pleito apresentado. 

7) APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE MONITORAMENTO DAS AREIAS
Ato seguinte, a Sra. Vera Oliveira informou que por questões técnicas foi feita uma
inversão na ordem de apresentação dos projetos solicitados pelo Coordenador e que o
projeto a ser apresentado nesta reunião seria o Projeto de Monitoramento das Areias,
ficando  o  projeto  Monitoramento  da  Lagoa  Rodrigo  de  Freitas  para  a  reunião  de
Fev/2013. Desta forma, a Sra. Vera Oliveira foi feita a apresentação do Projeto em
questão,  detalhando  minuciosamente  a  forma  inicial  dos  trabalhos,  as  hipóteses  e
escolhas de índices para  criação de referenciais,  a metodologia aplicada e  concluindo
com  os resultados obtidos. A apresentação satisfez a todos os presentes.

 
PROXIMA REUNIÃO: 20/02/2013 Horário: 14:30  Local: Sala do Consemac.

A) LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR

B) ANÁLISE DO RELATÓRIO DE ACOMPANHAMENTO DOS PROJETOS FINANCIADOS

PELO FCA.

C)  ANÁLISE  DO  RELATÓRIO  APLICAÇÃO  DOS  RECURSOS  DO  FUNDO  DE

CONSERVAÇÃO AMBIENTAL.

D) RETORNO DOS ASSUNTOS TRATADOSNOS ITENS 4,5 E 6.

E) APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE MONITORAMENTO DA LAGOA RODRIGO DE

FREITAS

F) ASSUNTOS GERAIS

A REUNIÃO ENCERROU-SE ÀS 11:45h. 

 RELATOR: HELCIO MAIA
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